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Ata n. 112/2022 

Câmara do Programa de Pós-Graduação em Direito e Justiça Social do Conselho da Faculdade de 

Direito 

 

Aos 23° dias do mês de maio de 2022, reuniu-se ordinariamente às 18:00h, a Câmara do Programa de 1 

Pós-Graduação em Direito e Justiça Social (PPGDJS) vinculado a Faculdade de Direito, com a presença 2 

das(os) professoras(es): Sheila Stolz; Carlos André Sousa Birnfeld, Eder Dion de Paula Costa, Felipe 3 

Wienke, Felipe Kern Moreira, Horácio Wanderlei Rodrigues, Raquel Fabiana Lopes Sparemberger e 4 

Salah Hassan Khaled Junior; bem como as(os) estudantes: Anayara Fantinel Pedroso, Bianca Morais 5 

Silva, Jessica Tavares Fraga Costa, Luisa Pinto da Silva, Luiz Pereira das Neves Neto, Mauricio Soldati 6 

de Souza, Victor da Silva Costa e Vinícius Viana Gonçalves para deliberar sobre os seguintes pontos de 7 

pauta. 1) Aprovação das ATAS 107,108, 109, 110 e 111/2022 da Câmara do Programa de Pós-Graduação 8 

em Direito e Justiça Social do Conselho da Faculdade de Direito; 2) Aprovação do Relatório das 9 

Atividades executadas pelo Professor Visitante Dr. Horácio Wanderlei Rodrigues no período de 10 

04/08/2021 a 03/04/2022; 3) Aprovação da renovação do contrato de Professor Visitante e respectivo 11 

PLANO DE TRABALHO (2022-2023); e, 4) Homologação das Defesa de Dissertação. A Coordenadora 12 

começou a reunião justificando as ausências das professoras Fabiane Simioni e Liane Francisca Hüning 13 

Pazinato (ambas em atividades docentes) e do professor Eduardo Pitrez de Aguiar Corrêa que está em 14 

licença saúde. Logo a seguir, colocou em aprovação as Atas 107,108, 109, 110 e 111/2022 cada uma das 15 

ATAS foi aprovada separadamente e por unanimidade. Logo após passou-se para o ponto 2) Aprovação 16 

do Relatório das Atividades executadas pelo Professor Visitante Dr. Horácio Wanderlei Rodrigues no 17 

período de 04/08/2021 a 03/04/2022, Relatório que foi previamente enviado por e-mail. O professor Salah 18 

pediu a palavra e pontuou que a atuação do professor Horácio Wanderlei Rodrigues merece uma menção 19 

especial, uma vez que é absolutamente fora do comum que um professor visitante demonstre nível tão 20 

elevado de engajamento e contribua de forma tão significativa como o professor Horácio, que inclusive 21 

em mais de uma oportunidade destacou sua intenção de permanecer futuramente vinculado ao PPGDJS 22 

até o final da quadrienal mediante um contrato de serviço voluntário. Também o professor Felipe Kern 23 

pediu a palavra e disse que gostaria de registrar seu agradecimento ao professor Horácio Wanderley 24 

Rodrigues que fez muita diferença em nosso grupo, sempre com um bom conselho a todos e todas, com 25 

simpatia e companheirismo. Desde o início, o professor Horácio me pareceu ter um grande espírito de 26 

desprendimento, disposto a contribuir com sua notável experiência na pós-graduação. A Coordenadora 27 

corroborou as manifestações dos colegas passando, logo a seguir, para a votação do Relatório das 28 

Atividades que foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi tratado o ponto 3) da pauta: “Aprovação da 29 

renovação do contrato de Professor Visitante e respectivo PLANO DE TRABALHO (2022-2023)”. A 30 

Coordenadora leu a proposta de PLANO DE TRABALHO do professor Horácio que também foi envida 31 

por e-mail. Encaminhado para votação, o PLANO DE TRABALHO foi aprovado por unanimidade. No 32 

último ponto de pauta: 4) que tratou da “Homologação das Defesas de Dissertação”, foram homologadas 33 

por unanimidade as Dissertações de Barbara Martins Lopes orientanda do professor Daniel Marchiori e 34 

Isabela Peixer Galm Bernardes orientanda do professor Felipe Wienke. A Coordenadora informou que o 35 

Relatório Sucupira – cuja data final de preenchimento transcorreu no dia 20/05 – está sendo analisado 36 

pela Comissão da PROPESP que trata do tema. A Coordenadora compartilhou o fato de que a maioria das 37 

(os) docentes apresentou uma produção satisfatória (mas não ideal) o que não encontra similaridade na 38 

produção discente, pois a Turma 2020 se caracteriza pela ínfima produção e, no que tange a Turma 2021, 39 

convém recordar que um pequeno grupo de discentes tem contribuído para elevar a produção, o que 40 

apesar de louvável, não é suficiente. Enfatizou que o tema produtividade foi uma das pautas do I 41 

SEMINÁRIO DE AUTOAVALIAÇÃO DO PROGRAMA: “PÓS-GRADUAÇÃO EM DIREITO: UM 42 

OLHAR PARA O FUTURO” que transcorreu entre os meses de agosto e setembro do passado ano (2021) 43 

e que a produção em Periódicos Qualis (indispensável para o recredenciamento docente que ocorrerá no 44 

segundo semestre deste ano) e uma significativa produção quantitativa do Corpo Discente requerem um 45 

total engajamento coletivo, critérios imprescindíveis para que o Programa alcance os níveis exigidos a fim 46 
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de conquistar nota 4 na avaliação do Mestrado e a respectiva aprovação de um doutorado. A Coordenação 47 

também destacou a importância de que haja o engajamento do Corpo Docente na formação da Comissão 48 

que se encarregará da próxima seleção de ingresso regular – Turma 2023, informando que encaminhará 49 

por e-mail a proposta de edital, de anexos e de calendário para o certame, a fim de que na próxima 50 

reunião da Câmara do PPGDJS se delibere sobre este tema. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 51 

reunião às 19:17h e a presente Ata foi lavrada e assinada por mim, Professora Drª Sheila Stolz da Silveira 52 

e será publicada na página da Faculdade de Direito: http://direito.furg.br. Rio Grande, 23 de maio de 53 

2022.  54 


